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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Спору нет, «Чистая вода» — 
программа хорошая. Но, 

скажем так, «гостья из будуще-
го», пусть уже и совсем близко-
го. Во всяком случае  в нашем 
регионе пока в повестке дня бо-
лее актуальный вопрос — дове-
сти живительную влагу букваль-
но до каждого дома. Причём  
вода должна быть в кранах жи-
телей даже самых отдалённых 
сёл-деревень. Как говорит ру-
ководитель департамента стро-
ительной и жилищно-комму-
нальной политики Орловской 
области Е.Н. Вельковский, «ни-
каких исключений».

Такая программа — «Обеспе-
чение населения Орловской об-
ласти питьевой водой на 2008 — 
2010 годы» — вот-вот будет 
принята областным Советом 
народных депутатов. 

Этой важной теме — пробле-
мам водоснабжения региона — 
было посвящено недавнее со-
вещание, которое провёл Е.Н. 
Вельков ский. 

Ефим Николаевич не лил во-
ду — сразу дал понять участни-
кам совещания (заместителям 
глав райадминистраций, кури-
рующим ЖКХ, руководителям 
коммунальных предприятий), 
что разговор будет жестким. 
Что факты «засухи» в том или 
ином населённом пункте долж-
ны восприниматься представи-
телями власти как ЧП. Выяснив, 

например, что в одной из дере-
вень Урицкого района долгое 
время не решается проблема 
водоснабжения, он категориче-
ски предупредил зам. главы 
этого района: дескать, решайте 
как можно быстрее, или у вас 
самих появятся проблемы. 

А что же сегодня представля-
ет собой система водоснабже-
ния нашего региона? В чём её 
сильные и слабые стороны? Ка-
кие в свете упоминавшейся на-
ми областной целевой програм-
мы задачи предстоит решать в 
первую очередь? Эти и многие 
другие вопросы затронул в 
своём выступлении замести-
тель начальника управления 
ЖКХ департамента строитель-
ной и жилищно-коммунальной 
политики Орловской области 
Г.Н. Шайкин. 

Начнём со статистики, увы, 
малоприятной: в среднем по 
области износ систем водо-
снабжения и водоотведения со-
ставляет 58%. При этом (из-за 
нехватки финансовых средств) 
темпы обновления основных 
фондов явно недостаточны — 
ежегодно износ возрастает на 
3%.

Но проблема водоснабже-
ния, заметил Г.Н. Шайкин, свя-
зана не только с отсутствием 
финансирования. Сегодня тре-
бует доработки «накрывающее» 
отрасль российское законода-
тельство. Например, по многим 
статьям не отвечает требовани-

ям времени Водный кодекс. До 
сих пор нет закона о питьевой 
воде и водоснабжении, а также 
о водоотведении.

Показались интересными 
размышления Григория Нико-
лаевича о программе «Чистая 
вода». Думается, кое-какие мо-
менты заинтересуют и наших 
читателей. Программа предпо-
лагает мероприятия по улучше-
нию качества питьевой воды, 
организацию снабжения насе-
ления бутилированной водой, 
установку оборудования для 
очистки воды, охрану водных 
объектов, а также экосистем, 
влияющих на процессы воспро-
изводства питьевой воды. А ещё 
— создание единой федераль-
ной сети мониторинга и контро-
ля качества воды на всех этапах 
— от водохранилища до конеч-
ного потребителя. Парадок-
сально, но факт: Россия обла-
дает почти четвертью всех ми-
ровых запасов пресной воды, 
однако по-настоящему чистая 
питьевая вода доступна нашим 
гражданам далеко не всегда. 
Почему?

Причин здесь много, и фор-
мировались они десятилетия-
ми. Конечно, среди самых оче-
видных — изношенность комму-
нальных сетей. Так, даже просто 

проходя по сетям не первой 
свежести, вода попадает к пот-
ребителям в состоянии... прак-
тически непригодном для питья. 
Содержание примесей в ней по-
рой превышает допустимые 
нормы в разы! 

Добавило проблем в общую 
«копилку» и загрязнение водо-
емов предприятиями, постро-
енными еще в советские време-
на и оборудованными кое-каки-
ми системами водоочистки. 
Раскошеливаться на закупку 
современного высокотехноло-
гичного оборудования многим 
не по карману. Но кому-то этим 
просто не хочется заниматься 
из соображений ложно понятой 
экономии — порой преступной, 
когда экологии наносится непо-
правимый вред. 

Повторимся, модернизация 
соответствующей ин-
фраструктуры — удовольствие 
не из дешевых. Ни региональ-
ные, ни тем более муниципаль-
ные бюджеты такие нагрузки не 
потянут. Выход — различные 
федеральные программы. Пре-
жде всего, конечно, приоритет-
ный национальный проект «До-
ступное и комфортное жильё — 
гражданам России» с его под-
программами (в частности, 
«Обеспечение земельных уча-

стков коммунальной 
инфраструкту рой»). Условия, по 
которым можно получить феде-
ральные бюджетные средства, 
сегодня хорошо известны, и не-
которые наши муниципальные 
образования довольно активно 
начинают работать в этом на-
правлении. 

Питьевая вода — наше богат-
ство. Звучит банально, но не всё 
так просто. Богатством нужно 
распоряжаться по-хозяйски — 
рационально и экономно. Зна-
чит, богатство — большая от-
ветственность. И вряд ли это 
возможно без модернизации 
существующих систем водо-
снабжения. Как сказал Г.Н. Шай-
кин, необходимо повсеместное 
внедрение АСКУЭ — автомати-
зированных систем коммерчес-
кого учёта энергоресурсов. При 
этом локальный приборный учёт 
воды меняется на системный. 
Уже в этом году будет реализо-
ван пилотный проект АСКУЭ на 
одной из наших новостроек. По-
ясним на более понятном язы-
ке: АСКУЭ — это миллионы сэ-
кономленных рублей. Которые 
затем можно пустить на... пра-
вильно — модернизацию объек-
тов водного хозяйства. 

В соответствии с програм-
мой «Обеспечение населения 

Орловской области питьевой 
водой на 2008 — 2010 годы» бу-
дут  продолжены работы по оп-
ределению неучтенных расхо-
дов и потерь воды в системах 
коммунального водоснабжения. 
Разве не застарелая проблема? 
Миллионы кубометров подня-
той на поверхность и прокачан-
ной по трубам живительной вла-
ги, которая  из-за ветхости во-
допроводов по пути к потреби-
телям «поливает» землю. Устра-
нить такие «мокрые» места — 
значит, резко сократить потреб-
ление питьевой воды и соответ-
ственно  уменьшить затраты на 
эксплуатацию систем водоснаб-
жения и водоотведения. Лить 
попусту воду очень дорого. Как 
для водоснабжающих организа-
ций, так и для нас — их клиен-
тов. 

Ещё очень важный момент. 
До недавнего времени самым 
распространенным способом 
обеззараживания воды было её 
хлорирование. Но если раньше 
в основном применялся газооб-
разный хлор или диоксид хлора, 
то сейчас — гипохлорит натрия. 
И все же наличие в воде свобод-
ного хлора влияет на органо-
лептические её качества и мо-
жет стать причиной образова-
ния вредных соединений. Поэ-

тому хлорированная вода мо-
жет потребовать дополнитель-
ной обработки, например, до-
очистки фильтрами. Так что и 
это уже вчерашний день. Сов-
ременные технологии очистки 
предусматривают применение 
озонирования в комплексе с 
ультрафиолетовой обработкой 
воды, а также бактерицидную 
очистку воды перекисью водо-
рода. В программе всё это тоже 
предусматривается.

Если уж экономить — то по 
всему фронту. В том числе и 
улучшая работу подземных во-
дозаборов. Нужны их инвента-
ризация, создание банка дан-
ных, характеризующих технико-
экономические, санитарно-ги-
гиенические и экологические 
параметры каждого водозабо-
ра. «Ничейных» скважин не 
должно быть в принципе, ибо 
они требуют постоянного вни-
мания, контроля и хозяйского 
глаза. Кроме того, водозабор-
ные скважины, фильтры, водо-
подъемное оборудование, конт-
рольно-измерительная аппара-
тура — всё это должно посто-
янно совершен ствоваться, по-
могая делать воду одновремен-
но и качественнее, и дешевле. 

Не случайно в областной «во-
дяной» программе предусмот-
рено и  расширение использо-
вания локальных групповых ус-
тановок глубокой доочистки пи-
тьевой воды для особой катего-
рии потребителей — лечебно-

профилактических, школьных и 
дошкольных учреждений, пред-
приятий пищевой промышлен-
ности и общественного пита-
ния. Понятно почему. 

Таким образом, выполнение 
целевой программы «Обеспече-
ние населения Орловской обла-
сти питьевой водой на 2008 — 
2010 годы» позволит в значи-
тельной степени улучшить не 
только водоснабжение, но и его 
качество.

Выступление Г.Н. Шайкина, 
имевшее всё-таки большой 
теоретический уклон, руково-
дитель департамента строи-
тельной и жилищно-коммуналь-
ной политики подытожил чётки-
ми предложениями и распоря-
жениями. Так, до конца этого 
года (Е.Н. Вельковский назвал 
конкретную дату: до 25 дека-
бря) все населенные пункты 
Орловской области должны 
быть с водой. 

Конечно, насколько это воз-
можно — с чистой водой, уточ-
нил Ефим Николаевич. Ведь, как 
он сказал, наша область в отли-
чие от других регионов «сидит 
на артезианской воде: вся наша 
питьевая вода — из-под земли. 
Это огромное преимущество 
перед другими регионами, 
«пьющими» из открытых водоё-
мов». И вообще, считает Е.Н. 
Вельковский, «наша питьевая 
вода может быть показательной 
для всей России». 

Николай СОЛОПЕНКО.

Чистая вода

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Очевидно, что они долж-
ны служить главной це-

ли — улучшению жизни на-
ших граждан, обеспечению 
безопасности жизни в на-
шей стране. Это приоритет 
номер один в нашей с вами 
практической работе. Для 
меня очевидно: дальней-
ший рост благосостояния 
людей и укрепление нашей 
страны возможны только в 
случае, если политические 
решения будут принимать-
ся на основе современных 
представлений о нацио-
нальных интересах, об эко-
номическом развитии, об 
общественных ценностях и 
о государственном управ-
лении, выработанных в ре-
зультате содержательного 
публичного обсуждения. И 
в этом смысле я считаю 
весьма полезной поддер-
жанную съездом инициати-
ву по активизации внутри-
партийных дискуссий и 
диалога с экспертным со-
обществом. Привлечение к 
доработке и реализации 
стратегии развития до 2020 
года профессиональных 
объединений и представи-
телей деловых кругов, на-
учных и некоммерческих 
организаций — все это от-
вечает духу сегодняшнего 
времени. 

Кроме того, современ-
ная российская демократия 
нуждается в укреплении са-
мостоятельности всех вет-
вей власти: судебной, пред-
ставительной и исполни-
тельной. По первой, судеб-
ной власти, мне уже прихо-
дилось высказываться. Сей-
час и Борис Вячеславович 
об этом говорил. Убежден: 
в этом направлении нам 
предстоит серьезно пора-
ботать. И в свое время мы 
еще отдельно вернемся к 
этой теме. Что же касается 

законодательной и испол-
нительной власти, то сего-
дня мы можем сделать кон-
кретный практический шаг к 
более полному раскрытию 
заложенного в Конституции 
России политического по-
тенциала правительства и 
Федерального Собрания. 
Борис Вячеславович Грыз-
лов предложил Президенту 
РФ Владимиру Владимиро-
вичу Путину встать во главе 
партии «Единая Россия». 
Считаю это предложение и 
логичным, и своевремен-
ным. Согласие президента 
позволит усилить партию и 
вместе с тем укрепить со-
трудничество законода-
тельной и исполнительной 
властей на федеральном 
уровне, откроет перспекти-
ву формирования прави-
тельства России, опираю-
щегося на парламентское 
большинство.

Вы знаете, что после 
вступления в должность 
Президента РФ я буду пред-
лагать кандидатуру Влади-
мира Владимировича Пути-
на на должность Председа-
теля Правительства России. 
Если учесть, что у «Единой 
России» 315 голосов в Госу-
дарственной Думе и, кроме 
того, большинство в Зако-
нодательных Собраниях 
почти всех субъектов Феде-
рации, реализация этого 
предложения приведет к 
образованию консолидиро-
ванной и действительно 
мощной политической си-
лы. Такой силы, которой у 
нас никогда не было. Эта 
сила сможет гарантировать 
осуществление амбициоз-
ных планов по модерниза-
ции экономики, социальной 
сферы и гуманитарной сфе-
ры нашей страны. 

Руководством «Единой 
России» мне было предло-
жено вступить в партию. Я 
высоко ценю и благодарен 

всем, кто сделал мне это 
предложение. Безусловно, 
«Единая Россия» — это пар-
тия моих единомышленни-
ков, идеологически очень 
близкая мне партия. Но по-
ка непосредственное уча-
стие в ее деятельности я 
считаю для себя прежде-
временным. Убежден, что 
после моего избрания гла-
вой государства было бы 
правильно оставаться вне 
прямой принадлежности к 
одной из политических пар-
тий. 

Еще раз повторю, пред-
ложение, чтобы «Единую 
Россию» возглавил Влади-
мир Владимирович Путин, 
вполне логично. Именно 
президент инициировал со-
здание партии в 2001 году 
на базе нескольких обще-
ственно-политических дви-
жений. Именно его поддер-
жка не раз оказывала реша-
ющее влияние в ходе выбо-
ров в Государственную Ду-
му и другие представитель-
ные органы власти и позво-
лила «Единой России» два 
раза получить конституци-
онное большинство в зако-
нодательном органе вла-
сти. Президент Путин уже 
давно, по сути, является 
неформальным лидером 
партии. Убежден, что офор-
м ление лидерства Влади-
мира Владимировича в 
«Единой России» усилит 
взаимодействие прави-
тельства и Федерального 
Собрания. Послужит укреп-
лению и развитию основ-
ных демократических 
инсти тутов нашего общес-
тва. И, что немаловажно, 
подтвердит последователь-
ность государственной по-
литики, которая не первый 
год прямо нацелена на по-
вышение качества жизни 
граждан нашей страны. И 
это самое главное. 

Спасибо! 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

В свое время «Единая Россия» 
была задумана как полити-

ческая организация, призванная 
консолидировать ответственные 
конструктивные силы россий-
ского общества, собрать вместе, 
вовлечь в работу всех, кто не мог 
мириться с развалом и деграда-
цией экономики, социальной 
сферы, государственной сис-
темы и демократических инсти-
тутов. Кто искренне хотел, чтобы 
тысячелетняя история нашей с 
вами страны, нашей с вами Ро-
дины не была закончена, чтобы 
она продолжалась. Чтобы наша 
Родина стала конкурентоспособ-
ной, комфортной для жизни, ува-
жаемой мировым сообществом. 
Стала свободной страной сво-
бодных людей.

Прошло почти семь лет. И те-
перь можно сказать определен-
но: партии в основном удалось 
обеспечить объединение и со-
трудничество самых различных 
социальных групп. Партия дока-
зала, что она работает в интере-
сах России, в интересах ее граж-
дан, в интересах успешного бу-
дущего нашей страны.

Совместными усилиями мил-
лионов людей были созданы ус-
ловия для выхода из всеобъем-
лющего кризиса, для нанесения 
сокрушительных ударов по тер-
роризму, для самых первых, са-
мых робких, может быть, пока, но 
существенных шагов по преодо-
лению массовой бедности, по 
модернизации инфраструктуры, 
переоснащению Вооруженных 
сил, для построения фундамента 
инновационной экономики, для 
поведения активного и незави-
симого внешнеполитического 
курса, направленного на укреп-
ление позиций нашей страны в 
мире. 

И я абсолютно убежден, что 
без вашего участия, без вклада 
«Единой России» в решение всех 
этих задач, в это наше общее де-
ло не было бы ничего, что можно 
было бы считать положительны-
ми достижениями прошлых лет.

Уважаемые коллеги!
На предыдущем, VIII съезде 

«Единой России», вы помните, я 
говорил о том, что по истечении 
срока президентских полномо-
чий буду готов активно участво-
вать в политической жизни стра-
ны, в том случае если «Единая 
Россия» победит на выборах в Го-
сударственную Думу, а новым 
президентом страны будет из-
бран человек, с которым можно 
было бы работать в паре.

«Единая Россия» на выборах 
победила. С чем я вас и поздрав-
ляю еще раз, благодарю избира-
телей, граждан страны за то, что 
они оказали нам такое доверие. 
А Президентом России избран 
Дмитрий Анатольевич Медведев, 
тот самый человек, которого я и 
порекомендовал стране и изби-
рателям России. Потому мной 
принято его предложение, под-
держанное «Единой Россией» и 
другими партиями, в предусмот-
ренные Конституцией сроки воз-
главить Правительство Россий-
ской Федерации. 

В 1999—2000 годах мне уже 
была оказана честь поработать 
премьером. И мне известно, что 
эта работа требует повседнев-
ных консультаций с депутатским 
корпусом, требует полного по-
гружения в текущие хозяйствен-
ные и административные вопро-
сы. Руководителю правительства 
не обойтись без постоянных и 
всесторонних контактов с регио-
нами, общественными объеди-
нениями, профессиональными 
союзами, экспертными группа-
ми, непосредственно с гражда-
нами страны. И здесь организа-
ционная структура партии может 
стать и важным инструментом 
влияния, и, что не менее важно, 
инструментом обратной связи. 

Как я уже не раз говорил, гла-
ве государства, каковы бы ни бы-
ли его политические симпатии, 
возглавлять одну из партий счи-
таю нецелесообразным. В этом я 
полностью согласен с Дмитрием 
Анатольевичем Медведевым. Что 
же касается председателя пра-
вительства, то лидерство в пар-

тии главы исполнительной вла-
сти — цивилизованная, естест-
венная, традиционная для де-
мократических государств прак-
тика. Слаженная работа прави-
тельства и парламентского боль-
шинства дает возможность ус-
пешно решать вопросы развития 
экономики, улучшения качества 
здравоохранения и образования, 
повышения доходов населения, 
укрепления обороноспособности 
нашего государства. 

Поэтому я с благодарностью 
принимаю предложения членов 
партии и ее руководства возгла-
вить партию «Единая Россия». 
Спасибо вам!

Предлагаю следующее. Такое 
решение съезда, если оно состо-
ится, должно вступить в силу 
после того, как избранный глава 
государства вступит в долж-
ность. Соответственно с вашего 
покорного слуги, с меня, эти пол-
номочия будут сняты.

Второе. Просил бы Бориса Вя-
чеславовича Грызлова и дальше 
координировать всю текущую де-
ятельность партии.

Третье. Партия, как я не раз 
говорил, должна реформиро-
ваться. Собственно говоря, сей-
час это и происходит на наших 
глазах. Она должна стать более 
открытой для дискуссий и мне-
ний избирателей. Должна быть 
разбюрократизирована полно-
стью, очищена от случайных лю-
дей, преследующих исключи-
тельно личные цели и личные вы-
годы. Она призвана активнее ра-
ботать с молодежью, интелли-
генцией, предпринимателями, 
рабочими, тружениками села, 
помогать продвижению во все 
сферы общественной жизни са-
мых одаренных, энергичных, по-
рядочных профессионалов. 

Дорогие друзья! Времена ме-
няются, впереди много нового, 
много интересного. Обновляют-
ся все структуры нашего обще-
ства, и политическая система 
российского государства должна 
развиваться адекватно этим пе-
ременам. Неизменно только од-
но и, пожалуй, главное — стрем-

ление людей к достойной жизни 
и свободе, к справедливости и 
процветанию. Наш долг — все-
мерно способствовать достиже-
нию именно этих целей. В этом 
коренной смысл всей нашей со-
вместной работы. Спасибо боль-
шое.

IX съезд партии единогласно 
избрал Владимира Путина пред-
седателем партии с наделением 
полномочиями высшего выбор-
ного лица партии с 7 мая. 

Как заявил Борис Грызлов, 
съезд вправе учредить высшую 
выборную должность председа-
теля партии, который будет из-
бираться сроком на четыре года. 
Борис Грызлов предложил учре-
дить высшую выборную долж-
ность — председателя партии. 

«Вношу предложение IX съез-
ду партии об избрании Владими-
ра Владимировича Путина пред-
седателем Всероссийской поли-
тической партии «Единая Рос-
сия» с наделением полномочия-
ми высшего выборного лица пар-
тии с 7 мая 2008 мая», — сказал 
Грызлов на девятом съезде пар-
тии «Единая Россия». 

«Решение принято единоглас-
но», — констатировал Грызлов 
после открытого голосования 
участников съезда и подсчета го-
лосов. 

Перед голосованием Борис 
Грызлов сообщил, что Федераль-
ная регистрационная служба за-
регистрировала новый устав 
«Единой России», который по-
зволяет стать председателем 
партии беспартийному. 

«Вчера новая редакция устава 
была зарегистрирована Феде-
ральной регистрационной служ-
бой и вступила в силу»,— сказал 
Борис Грызлов. 

В соответствии с новым уста-
вом съезд вправе учредить выс-
шую выборную должность — 
председателя партии, что он и 
сделал. 

Президент РФ Владимир 
Путин:

— Благодарю вас за принятое 
решение. Обещаю, что буду де-
лать все, чтобы укреплять влия-

ние и авторитет партии, исполь-
зовать ее возможности в интере-
сах развития страны. Вновь из-
бранному президенту страны, 
партии, ее сторонникам, всем 
нам предстоит еще очень много 
сделать вместе. Расслабляться 
нельзя. Страна продолжает дви-
жение вперед, и мы продолжаем 
работать, чтобы выполнить все 
обязательства, взятые нами пе-
ред народом. Чтобы каждый че-
ловек в нашей стране уже сего-
дня жил лучше, чтобы он уверен-
но смотрел в будущее.

На этом этапе, когда идут об-
щественное обсуждение и дора-
ботка предложенной мною стра-
тегии развития страны до 2020 
года, становится еще более оче-
видным, что размах и амбициоз-
ность наших планов не являются 
следствием чистого каприза или 
фантазии. Это в прямом смысле 
вопрос будущего российской на-
ции. Нам нужно пробиться в пя-
терку крупнейших экономик ми-
ра, о чем говорил Борис Вяче-
славович Грызлов. Не потому что 
это престижно или почетно, а по-
тому что быстрое движение впе-
ред — это единственная возмож-
ность сохранить целостность и 
независимость столь объемной и 
богатой природными ресурсами 
страны, как наша. 

Мы должны достичь интеллек-
туального и технологического 
превосходства в конкурентной 
борьбе. Сделать это мы должны 
для того, чтобы в мировом раз-
делении труда наши граждане 
могли выполнять самую высоко-
квалифицированную и самую вы-
сокооплачиваемую работу. Пото-
му что сегодня даже в большей 
степени, чем раньше, нужны кон-
солидация политических сил и 
духовное единство наших наро-
дов. Нужна ответственная власть, 
эффективно и слаженно работа-
ющая на всех уровнях, существу-
ющая как единый организм, 
действующая от имени большин-
ства, но в интересах каждого 
российского гражданина. 

Спасибо! 

Владимир Путин: «Обещаю, что буду делать всё, чтобы укреплять влияние и 
авторитет партии, использовать её возможности в интересах развития страны»

Дмитрий Медведев: «Предложение 
Владимиру Путину возглавить «Единую 

Россию» вполне логично»

ОРЛОВСКАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ НА IX СЪЕЗДЕ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»


